

# LA CHISPA

Semanario Satírico-Republicano

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
Precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

SUSCRIPCION

En Valdepeñas, un mes, . . . 0'25 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 1'00 id.  
Pago adelantado.

NUMERO SUELTO

5 CÉNTIMOS

Atrasado 25

25 ejemplares

90 CÉNTIMOS

Toda la correspondencia al Administrador, Cruces, 28.

AÑO II

Valdepeñas 16 de Febrero de 1906

NUM. 24

DE L

## VALDEPEÑEROS

STO

La opinión pública respeta y autorizado tribunal. excelente sabueso de fino olfato, está dignada desde el triste día que el cuerpo inerte de una devalida anciana apareció vilmente asesinada en su humilde vivienda de la calle del Cristo.

Todas las clases sociales, sin excepción alguna, han desfilar por nuestra casa, consignando todos su viril protesta contra que resulta ó resulten autores de tan bárbaro hecho.

Todo lo que á este asunto rodea es excesivamente trágico, trágica es la muerte; aquella infeliz anciana en los estertores de su siniestra agonía, cuando presentía que la vida se le escapaba á borbotones, debió acordarse que no dejaba en el mundo hijos, hijos que besaran su fría frente, hijos que cerraran sus cadavéricos ojos, hijos que velarán su cadaver, y sobre todo, hijos que defendieran su existencia en aquel desesperado momento en que criminales manos le desposeían de la vida.

El cinismo de los que realizarán, ó del que realizara tan inhumano hecho, raya en los límites de lo incompensable, ni el vértigo en sus más radicales ímpetus obra con saña tan sin igual, la locura en sus más desesperadas convulsiones acaso tuviera freno suficiente para detenerse en la realización de tan fatal obra.

Y sin embargo, el hecho se consumó; la anciana apareció con señales de haber sido bárbaramente golpeada, no se conformó ó conformaron con esto, sino que también la extrangularon, según rumor público, rodeando el crimen con los vestigios más extravagantes.

\* \* \*

Se practicaron infinidad de diligencias; que yo no he de trasladar al papel ni en poco ni en mucho por el respeto que todos debemos al sumario que se ins-

Leed el segundo extraordinario de LA CHISPA con un artículo titulado

### Caiga el que caiga

relacionado con el crimen de la calle del Cristo.

Llamará poderosamente la atención pública.

LA REDACCION

Pero hete aquí (que si la memoria no me es infiel) el día 26 del pasado mes pidió licencia para un mes, dejando el cargo en manos de D. Juan Martín-Peñasco y Gómez Caminero. Que ¿qué relación guarda esto con lo que vengo diciendo? Yo procuraré explicarme, si el que lee procura entenderme.

Entre los detenidos en los primeros días figuraban Angela Bermejo, Estanislao Ripoll y un sobrino de 16 años de dicho señor.

A los pocos días de su detención, probada la inocencia del Sr. Ripoll, contra quien no resultaban cargos ningunos, fué puesto en libertad, como igualmente otras personas que habían sido sometidas á interrogatorios.

Sólo quedaron Angela Bermejo, y el sobrino del Sr. Ripoll, que son los que aparecen ser culpables.

Pero hete aquí que *El Porvenir*, que nos es un periódico perfectamente serio y formal, que pudiéramos llamar la quinta esencia de la corrección, lanza á la publicidad la siguiente noticia que justificadamente ha llamado la atención alarmando á la opinión pública.

Dice así la noticia publicada en *El Porvenir*, en su número 39, plana 2.ª, columna 3.ª.

« Circula la noticia que es muy comentada de la procesada por el crimen de la calle del Cristo, Angela Berme-

jo, y el que hasta la presente no ha sido por nadie públicamente desmentida.

Ante estos hechos la opinión se pregunta ¿en qué consiste que D. Antonino García Gutiérrez, ávido de trabajar, persona de excelentes méritos, caballero sin tacha, pide licencia para un mes en el crítico momento en que su presencia aquí es de absoluta necesidad? ¿Por qué D. Juan Martín-Peñasco y Gómez Caminero, no se inhiere en este transcendental asunto? ¿Es que le está prohibido hacerlo? Y no es que estas preguntas puedan hacerse con malicia, quien conozca á ambos señores es incapaz de dudar de su buena fé en todos los asuntos en que intervienen y especialmente en este que nos ocupa, pero es que los hombres, aún aquellos de más profundo saber, tienen lamentables equivocaciones, tanto más lamentables cuanto mayor radio de responsabilidad alcanzan el puesto que desempeñan, y aquí, en nuestro concepto, hánse equivocado ambos señores; el uno, al pedir la licencia; el otro, al no inhibirse.

Inhibirse el Sr. Gómez Caminero; esa ha debido ser su misión por razones de índole moral y conste (para garantía del Sr. Gómez Caminero) que yo creo cual el pueblo entero cree y sabe, que dicho señor tiene formado un concepto elevado de la moral social é individual; pues sólo su resolución de entender

este crimen es debido á su conciencia y á su buena fe, pero esto no basta; el que ve con malos ojos que un hombre de la localidad, sobre quien pesen íntimos afectos en particular, sea el encarcelado de un asunto de tanta gravedad.

\* \* \*

Soy partidario, y para esto me comprometo decididamente con la verdad y con la palabra, de que á Valdepeñas venga un juez especial que, depurando todas las responsabilidades, satisfaga las exigencias de la opinión pública.

Así lo pediré en forma en el próximo número, en el cual seré más extenso, aludiendo de una manera concisa y clara á la intervención en este asunto (en el hecho de la detención) del Diputado provincial D. Francisco Morales.

Yo prometo solemnemente al pueblo que trabajaré sin descanso para que la Justicia y la verdad brillen soberanamente.

Y hasta el próximo número.

Gayetano Molina

## EL JUEGO

Algo hemos conseguido con nuestras peticiones: visitas de la Guardia civil al Casino Liberal (de la cual hablaremos y despacharemos); circular del digno Sr. Gobernador sobre el cáncer social llamado juego.

Por exigencias de tiempo no somos hoy más extensos, pero en el próximo número nos ocuparemos de Valencia concordada.

O la Concordia en Valencia.

O Valencia con la Concordia

Ya escampa.

Tabardillo

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA.